
春江水暖鸭先知。随着车市“金九银十”的到
来，随着中秋报业车展的举办，连日来，笔者看到，
我市汽车市场，几乎每个周末或节日都有数家品牌新
车上市，都有火爆团购现场，都有不断刷新的销量数
字，让人感到来自车市的阵阵暖意。

笔者查阅相关资料：8月份，国内汽车市场新车
销售207万辆，实现同比增长24%；1月至8月，国内
汽车市场累计新车销售 1675 万辆，实现同比增长
11%。无论从8月份单月还是从前8个月逐月及累计
的数据来看，国内汽车市场的表现都超出了业界预
期。对此业内人士分析，从月度销售走势来看，与去
年同期相比，今年6月至8月份国内汽车市场的连续
高增长让人振奋；不过与2014年同期相比，今年6月
至8月份的车市走势则相对正常。分析认为，出现这
样的走势，说明 2015 年中国车市的走势相对低迷，
而 2014 年和 2016 年中国车市走势则属常态。应该
说，今年年初以来国内车市能够恢复常态走势，与购
置税优惠政策的实施有直接关系；同时，虽然2016
年宏观经济增速略弱于2015年，但总体有企稳的态
势，这是促使车市回暖的关键因素。

从消费结构来看，乘用车市场存在两个明显趋
势，一是SUV对于轿车的替代作用，二是MPV对微
客的替代作用。数据显示，1月至8月份，SUV市场
累计净增157万辆的市场销量，轿车市场则仅净增5
万辆的市场销量；1月至8月份，微客市场累计萎缩
26 万辆的销量规模，MPV 市场累计则增加 27 万辆
的销量规模。总结今年年初以来的中国车市走势，
我们还是看到一些市场企稳回升的趋势：一是整体
市场的表现超出业界预期，前 8 个月累计增速超过
两位数；二是在 SUV 和 MPV 市场销售仍保持高速
增长态势的情况下，轿车市场有了回升向好态势：
三是商用车市场自 7 月份以来出现好转，特别是在
受到新能源汽车领域“骗补”影响后，仍在 8 月份
实现了净增长。

机会总是垂青于有准备的人。这段时间，关于
“车市饱和”的悲观言论不绝于耳，看看这些数据和
市场表现，我们可以乐观地认为，汽车市场对于品牌
和产品存量来说，还远远没有达到饱和地步，而且在
可预见的一段时间内也不会达到这一状态。前段时间
汽车市场的低迷并不意味着需求减弱，相反的，在经
历一轮压抑之后，中国车市总体将会有飞跃的机会，
但前提是作好准备，抢占先机。

车市趋暖，抢占先机
□识途马

随着自动驾驶话题在全球范围内的持续发酵，
人们越来越关注车辆的主动安全性能。前不久，备
受瞩目的特斯拉自动驾驶8.0系统正式公布，通过
对雷达技术和云数据的联通整合，特斯拉底气十
足地声称8.0系统可以有效避免佛罗里达州自动驾
驶车祸致死事件的再度发生，并放出“即使是有
一架 UFO 突然降落在能见度为 0 的大雾道路当
中，车辆也能够立刻发现它并采取减速刹车动
作”的豪言。

作为东风标致“升蓝向上”品牌计划的首发车
型，夏末秋初完成改款的全新3008就向着智能化
迈进一大步。通过集成前方碰撞预警、360度全景
泊车影像、车道偏离警示以及盲区探测四大功能，
全新 3008 所搭载的 ADAS 智能驾驶辅助系统为驾
驶员提供了同级最为周全的主动安全防护功能。与
此同时，只此一家的原厂集成高清行车记录仪，也
让消费者免去了后期改装的繁琐与顾虑。同级别市
场中，能够将 ADAS 功能悉数囊括的产品屈指可
数，翼虎、KX5、荣放等产品大多涉猎一二，且往
往价格高昂；低价路线的IX35、智跑更是与此类
安全配置无缘。因此，全新东风标致3008能够将
这一系列功能拉至21.97万元的价位，对于市场环

境而言是颠覆性的。
全新3008在安全配置上的“全副武装”，助其

成为时代大潮中的先行者，而全新设计语言的使用
则让内外造型独树一帜的全新3008更彰显尊贵气
质。全新3008使用了凸显标致新一代设计风格的
点阵式进气格栅，通过镀铬装饰的点缀，配合车尾
换装的狮爪式LED尾灯，如今的全新3008彰显潮
流与质感的完美统一。改款而来的全新福特翼虎也
同样有着令人惊艳的设计改革，“马丁脸”的使
用，带来整体感更强的前脸造型，简约的力量感呼
之欲出，内装上对于科技感的诠释也具备深厚的造
诣，有着与全新3008殊途同归的内在型格。

作为东风标致的主打动力，全新3008使用的
Twin Scroll 双涡流涡轮增压技术的 1.6THP 发动
机，依然是这个级别中的标杆产品。这款PSA与宝
马合作研发的涡轮增压发动机，可以提供123千瓦
和245牛·米的动力输出，尽管在功率上它略逊于
全新翼虎的1.5T Ecoboost发动机，但性能与效率
的完美平衡却是同级产品的榜样，百公里低至6.4
升的油耗，一改法系车费油的固有印象，成为三年
来东风标致技术转型过程中的当家明星。

标 志

拒绝傻白甜 城市SUV步入智能化大时代

本报讯 （记者马允安、付世
恩） 9 月 23 日，由郑州市政府主
办，郑州市工信委、郑州市发改
委、郑州市科技局、郑州市财政
局、北京青年报业集团、南方报业
传媒集团、郑州报业集团协办的首
届中国 （郑州） 新能源汽车及智能
驾驶峰会暨河南新能源汽车展览交
易会在郑州中原国际博览中心开
幕。来自国内新能源汽车产业界、
学术界、媒体界以及地方主管部门
代表近 800 人齐聚绿城，以“绿色
未来 擎动中原”为主题，就新能
源汽车产业发展、推广应用等开展
深入研讨，为新能源汽车谋策未
来。

当日，中原国际博览中心，吉
利汽车、海马汽车、郑州日产、宇
通客车等国内新能源汽车产业界

“翘楚”扎堆参展，一辆辆时尚炫
酷、超长续航的新能源汽车引得人
们纷纷驻足观看。

近年来郑州新能源汽车产业发
展得如何？当日，郑州市政府副秘
书长张吉向参会者进行了介绍。

张吉说，近年来，郑州市委市
政府高度重视，积极培育新能源汽
车产业的发展，取得了显著成效，
2013年至2015年该市共推广应用新
能源汽车6326辆，圆满完成了向国
家四部委承诺的 5500 辆的目标任
务。在该市大力推广新能源汽车的
示范带动下，新能源汽车技术水平
迅速提升，产业规模不断壮大，宇
通客车公司纯电动客车的技术水平
位居世界领先地位，海马汽车、少
林汽车、郑州日产等企业在新能源
汽车整车控制、系统集成等核心技

术研发方面具有较强实力。
2015 年郑州新能源汽车产销

2.16万辆，占国内新能源汽车总量
的6.5%。近期，该市还专门出台了
一系列新能源汽车推广应用及产业
化发展支持的有关政策，明确到
2020年，将郑州建成全国重要的新
能源汽车研发和生产基地。

据了解，郑州新能源产业化发
展后劲依然强劲。2016 年至 2020
年，该市将力争推广新能源汽车不
低于 33000 辆 （标准车）。其中，
2016年不低于4000辆，2017年不低
于 4800 辆 ， 2018 年 不 低 于 6200
辆，2019年不低于8000辆，2020年
不低于10000辆。为了完成上述效
果目标，该市在几大领域进行严
格要求和推广。在公交领域，市
内将增加及更新公交车，2016 年

起 全 部 采 用 新 能 源 汽 车 ； 县
（市） 区 2016 年至2017年在新增及
更新的公交车中，新能源汽车的比
重分别达到 60%和 80%，2018 年起
全部采用新能源汽车。在政府机关
和公共机构增加及更新轿车和中
巴，2016 年起全部采用新能源汽
车 ； 新 增 及 更 新 的 其 他 类 型 车
辆，2016 年至 2017 年新能源汽车
的比重分别达到 60%和 80%，2018
年起全部采用新能源汽车。在其
他公共服务领域推广应用规模，
2016 年起，新增的巡游出租车全
部 采 用 纯 电 动 汽 车 。 在 邮 政 快
递 、 环 卫 等 领 域 增 加 及 更 新 车
辆，2016 年新能源汽车的比例不
低于60%，以后逐年提高，到2020
年全部采用新能源汽车。

本次峰会论坛分为“绿色未

来 擎动中原”主论坛和“智能驾
驶”“绿色交通”两场沙龙，与会
代表围绕新能源汽车产业发展政
策、现状、产业化发展及普及化
步骤、对城市发展带来的影响等
问题交流智慧、碰撞思想。此次
峰会上，郑州报业集团对外宣布，
将牵手中国电动汽车跨界平台运营
商——联合电动，进军新能源汽车
服务和销售领域。

峰会开幕之际，“2016 绿动中
国”新能源汽车及配套企业评选活
动正式启动。评选活动致力于展现
新能源汽车及配套产业的真实现
状，对中国新能源汽车市场众多品
牌、车型及配套产业进行综合考
评，力求公正、客观地评选出真正
具有代表性的中国新能源汽车品牌
及配套企业，推动行业发展。

行业大咖论道绿城 把脉新能源汽车发展
首届中国（郑州）新能源汽车及智能驾驶峰会成功举办

标致3008试驾车型。 （本报资料图片）

为尽快解决七贤民俗文化村债务
问题，引进投资人，维护债权人的合法
权益，现由洛阳中小企业资产管理有
限公司组织对集资参与人进行债权登
记，其登记内容将作为依法处置的重
要依据，集资参与人应对其登记内容
的真实性负责，为保证登记数据的客
观真实，最大限度减少集资参与人的
损失，为依法重整提供依据。特通告
如下：

一、登记地点：
七贤民俗村办公楼。联系电话：

（0391）2045731、2045732
二、需携带的材料
身份证原件复印件：集资参与人

身份证原件及复印件，法人主体提供
《工商营业执照》原件及复印件。原则
上，不允许委托登记，因特殊原因，确
需代为登记的，需同时提供委托人、被
委托人身份证原件和复印件及授权委
托书原件。

与集资有关的付款凭证（银行交
易凭证、收据、POS 机刷卡小票等）原
件及复印件等具有执行力的法律文书

相关资料原件及复印件。
三、风险提示：请各债权人按本通

告内容积极申报债权，如因逾期申报
或漏报、瞒报而产生的一切法律后果
将由其本人负责。

四、债权登记工作时间
本通告首次刊登之日起 30 日内，

每周二、周三的9：30～12：00、15：00～
17：00。

特此通告
洛阳中小企业资产管理有限公司

2016年9月27日

债权登记通告

期待您对社会热点问题的思考
与评价，请把想说的话、想表达的观
点发给我们，本报将择优刊发读者
来论，共同碰撞思想的火花。来稿
邮箱：jzrbsp@163.com。

“天天吃旺旺，运气会旺哦”，这是
旺旺系列产品常见的广告词。近日，广
西南宁市民谢先生因为吃了旺旺雪饼运
气却没变旺，一怒之下向执法部门写信
举报，称旺旺宣传已构成欺诈，并要求
旺旺作出赔偿。谢先生认为，旺旺公司
宣传行为是虚假的、迷信的、没有科学
依据。根据新广告法规定，发布广告
时，不能断章取义、虚构事实、故意隐
瞒，标明引证内容的出处，可以查询验
证。正是有了这个依据，谢先生才得以
有底气对知名食品企业旺旺进行举报。
对此，你怎么看？

【观点1+1】
@雨中漫步2A：“天天吃旺旺，运

气会旺哦”，只是厂家进行促销时的一句
祝福语而已，它可以让人心情愉悦，产
生购买的欲望，而没有误导我们进行不
理性的消费，所以没有必要像谢先生这
样非要较真。

@雄观漫道真如铁：“天天吃旺
旺，运气会旺哦”本是讨一个好彩头的
广告词，太较真，就会显得有点儿滑
稽。如果按照谢先生的思维，高考期
间，喝了状元拉面、状元粥，如果考不
上状元，还得告拉面馆、粥铺吗？静下
心来干好自己的事，努力才会有好运。

@唉妮儿：一般人都知道靠吃小零
食运气会旺肯定是不现实的，这只不过
是一种美好的祝愿或愿望。不过谢先生
这种较真劲令人钦佩，它至少给商家一
种信号：要慎重进行广告宣传，不能夸
大其词，不能弄虚作假。

@江苏日月江南：“天天吃旺旺，
运气会旺哦”作为广告用语，表达了一
种美好祝愿而已。再说，运气旺不旺，
离不开自身的努力。更何况，这样的广
告用语，也没有对你作出具体的承诺，
大可不必在细节上较真。不过，对于厂
商来说，也是一种提醒和警示，做广告

也要更真实更具体，避免产生不当联想。
@kellykeron：其实这句广告语，

只是一种美好的祝福，让消费者感到心
理满足，并无不妥。再说，旺与不旺，
很难有个明确的标准和界定，因人而
异，又怎么能凭此去打官司？与其纠结
于此，倒不如好好工作，那样的话，才
是真正的旺。

@左右不言他：谢先生的较真令人
钦佩。虚假广告害人，人人都要喊打。
旺旺雪饼的广告，虽然只是一句祝福
语，但若仔细推敲，还真有点儿“诱
导”的意味在里边。希望相关部门能及
时介入，给他也给公众一个明确的答复。

@樊耀文微博：俗话说卖什么吆喝
什么，但不能乱吆喝。广告不是文学创
作，不能有半点虚假。“天天吃旺旺，运
气会旺哦”，就是虚假广告，旺与不旺与
吃什么无关。如果旺旺违背了广告法，
相关部门也要严惩。

【下期话题】

情与法
号称凌晨三四点就有人开始排队、

名气大到 BBC 也来拍摄纪录片的上海
“阿大葱油饼”摊上大事了。近日，由于
无证照经营的问题，“阿大”已被黄浦区
监管部门约谈，责令其立即停业。如果
无法办理相关证照，很可能将被取缔。
对于像“阿大葱油饼”这类“网红美
食”因为无证照问题而无奈告别舞台的
情况，网友看法不一。有人认为，这些
美食已经成了许多人的牢固记忆，因为
无证照而被取缔，实在可惜；也有人认
为，无证照经营，法理不容，违法的美
食，无论味道有多好、安全管控有多
好，也不能纵容。对此，你怎么看？

（参与热点话题讨论，请关注《焦作
日报》官方微博：@焦作日报）
本期栏目主持人 本报记者 王水涛

【今日话题】

吃旺旺，运气旺？

去年福建省男生免费师范教育政
策实施引起热议，今年该省继续实施
这一政策，计划招收培养小学、幼儿
园免费师范男生500名。某教育部直属
师范院校女生王一梅（化名）认为这涉
嫌性别歧视，与相关法律中“公民不
分性别，依法享有平等的受教育权”
的规定冲突，于 9 月 22 日向福建省法
制办邮寄了规范性文件合法性审查申
请书。截至记者发稿，尚未收到福建
省法制办的回复。（据《新京报》）

抛开男生免费师范教育政策是否
涉嫌性别歧视不说，对男生进行免费
师范教育，以提高男教师比例，其初
衷还是值得点赞的。毕竟，“男教师危
机”给当前的基础教育带来很多负面
影响：一是导致管理人才不足，为学

校、班级管理带来许多困难；二是在
学生的人格教育、性格培养上“阳刚
不足，阴柔有余”，不利于学生的健康
成长；三是在“全面二孩”政策大背
景下，女教师扎堆生“二孩”，加剧了
学校师资的紧缺。

基于以上种种原因，社会上提高
男教师比例的呼声日益高涨。但是，
男生免费师范教育是否能真正破解

“男教师危机”？效果恐怕难如人意。
窃以为，男教师紧缺的根本原因，在
于教师职位本身的吸引力不高，就如
一些男教师所处环境一样，他们在学
校里领着微薄的工资，还往往会被专
门安排教体育、户外游戏课，甚至修
电脑、后勤打杂之类的任务，专业进
步的空间有限，即使有编制，也会做

得没劲，没有想要的生活尊严。
因此，要破解“男教师危机”，吸

引男生进入教师行业，根本还在于提
高教师地位，让他们找到存在感，感
受到认可和重视。一方面，要从政府
层面提高教师福利待遇。中国教育报
曾对131位幼师调查，31.3%的教师有
离职的想法，或已经离职，其最主要
的离职原因分别是“工资低”和“工
作压力大”。因此，只有提高教师待
遇，保障他们的基本生活需求，这个
行业才能留住男性、吸引男性。

另一方面，要从社会层面提高教
师社会地位。虽然我们社会一直提倡
尊师重教，但实际上，教师的地位仍
然不高。与此相对的是，社会对教师
提出了非常严苛的教学要求和道德要

求，甚至常常因一些害群之马而鞭挞
整个教师行业。两相对比，教师要承
受非常重的心理压力。因此，必须迈
出更大的改革步伐，从社会层面持续
提升教师地位。当更多男性自觉自愿
地投身教育事业时，再从学校层面考
虑对他们综合素养的培养问题，如此
多管齐下，才能真正实现男教师“招
得进、培得出、留得住”的愿景，也
才能真正解除“男教师危机”。

男生免费师范教育非破解“男教师危机”根本良策
□伊一芳

日前，在西安举行的第十八届中
国科协年会上，众多院士、专家的身
影出现在科普活动一线。“科学大咖”
们躬耕科普，其深厚科学素养、卓著
科研成就和非凡人格魅力让科学更具
吸引力。

科学普及是传承科学思想、传播
科学知识和倡导科学方法的必要手
段。古往今来，许多伟大科学家的成
功之路，都源于科普在其心中播
下了热爱科学的种子。在今年5
月的“科技三会”上，习近平总
书记强调，科技创新、科学普及
是实现创新发展的两翼，要把科
学普及放在与科技创新同等重要
的位置。

作为科技创新的主力军，科
学家能深入浅出，将前沿科技动
态转化为通俗的“科学故事”，
讲给公众听。这样有分量的群体
参与科普，能起到事半功倍之
效。因此，应鼓励科学家把科普
视作分内之事。

诚然，科技工作者科研任务
繁重，不能奢求他们把科普当作

主业。但利用多元、迅捷的传播手段
积极参与科普也并非难事。写一篇有
影响力的科普文章，开一个科普的公
众号，讲一堂视频公开课，都不失为
很好的科普方式。

客观而言，参与科普、从事科
普，也是科学家与公众的“双赢之
路”。一方面，科学家可以借科普扩大
自身所从事研究的影响力，让科学研

究发挥更大价值；另一方面，有了更
多受众的关注和理解，有利于为科学
家营造良好、包容的创新氛围。

在国家加快实施创新驱动发展战
略的当下，科学家将科普视作分内之
事，既是顺应时代的召唤，也是为自
己充分施展拳脚拓展更广阔的舞台。
科学家应以提高全民科学素质为己
任，把科学普及作为义不容辞、一以

贯之的责任，做科普不满足于“忙活
一阵子”，而是要坚持一辈子，立足于
通过自己的努力，让“长大后当一名
科学家”成为更多孩子的梦想。

而作为科技工作者的组织，各级
科协也应创造多种条件，让科学家参
与科普的形式与其自身研究工作更加
适应，搭建他们从事科普活动的便捷
通道，使之成为科普的重要力量。

科学家应把科普视作分内事
□陈 晨
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